





masyarakat secara keseluruhan tidak akan pernah mengetahui keberadaan produk di pasar. Dalam marketing, barang yang berkualitas sedang jika dipasarkan dengan komunikasi yang hati-hati dan jurus yang jitu, biasanya akan lebih laku dibandingkan dengan barang yang berkualitas super tetapi tanpa sentuhan marketing. Agar suatu bisnis dapat mencapai tujuannya maka manajemen perusahaan harus menjaga efektifitas interaksi yang berlangsung antara perusahaan, konsumen serta *stakeholder*-nya dengan cara-cara berdasarkan nilai dan norma etika bisnis.

Etika sangat diperlukan dalam kegiatan ekonomi secara keseluruhan, lebih khusus lagi etika dalam komunikasi pemasaran kepada masyarakat dari sudut pandang Islam. Kegiatan komunikasi pemasaran seharusnya dikembalikan pada karakteristik yang sebenarnya. Yakni beretika dan menjunjung tinggi nilai-nilai kemanusiaan. Inilah yang dinamakan marketing syariah, konsep terbaik untuk sekarang dan masa depan. Prinsip marketing yang beretika harus diterapkan. Jika nilai-nilai etika sudah diabaikan, sangat dikhawatirkan dapat berpengaruh dengan kultur masyarakat.

Sebagai pelaku bisnis, terutama sebagai muslim seharusnya memandang urgensi tentang masalah-masalah etika dunia bisnis. Dengan kata lain, profesionalitas dalam bisnis dituntut juga adanya kompetensi yang memadai dalam memecahkan tantangan etika bisnis yang sekarang ditengarai mulai longgar (*permissive*). Kemampuan untuk menentukan sikap-sikap etis yang tepat, termasuk kompetensi sebagai usahawan atau manajer. “Begitupula















Internasional Semarang tidak bertentangan dengan kriteria yang telah ditentukan dalam fatwa MUI No.75/DSN-MUI/VII/2009.<sup>12</sup>

Persamaan dengan penelitian ini adalah objeknya sama-sama *multi level marketing* syariah dan menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan diskriptif. Adapun perbedaan adalah penelitian tersebut baik dari segi aspek tema maupun lokasi objek penelitian. Skripsi diatas tema yang diangkat bersifat umum dengan membahas tentang pemenuhan syarat dan rukun jual beli.

Wasilatur Rahma yang membahas tentang Internalisasi Etika Bisnis Islam dalam Komunikasi Pemasaran (Studi pada PT. TELKOM Kendatel Malang). Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pemahaman komunitas PT. TELKOM Kendatel Malang terhadap Etika Bisnis Islam dalam komunikasi pemasaran serta mengetahui implementasi Etika Bisnis Islam dalam komunikasi pemasaran PT. TELKOM Kendatel Malang. Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan diskriptif. Kesimpulan dari penelitian ini menunjukkan bahwa PT. TELKOM Kendatel Malang, dalam melaksanakan kegiatan bisnisnya sangat mengedepankan dan menerapkan etika bisnis. Hal itu dibuktikan dalam komunitas perilaku di lingkungan PT.TELKOM Kendatel Malang dalam komunikasi pemasaran.<sup>13</sup>

---

<sup>12</sup> Herlin Rizka Amanati, Analisis Pelaksanaan Fatwa-MUI Tentang Sistem Penjualan Langsung Berjenjang Syariah Di AHAD Net Internasional Semarang, (Skripsi-- IAIN Walisongo, Semarang, 2006)

<sup>13</sup>Wasilatur Rahma, Internalisasi Etika Islam Dalam Komunikasi Pemasaran (Studi Pada PT Telkom Kendatel Malang), (Skripsi-- UIN Malang, Malang, 2008)



pendekatan diskriptif. Adapun perbedaannya adalah dari segi aspek tema penelitiannya adalah tentang sistem penetapan harga sedangkan skripsi yang saya tulis ini adalah tentang komunikasi pemasarannya.

Kamaruddin dengan judul Sistem *Gold Quest* Dalam perspektif Etika Bisnis Islam. Dalam penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif dengan pendekatan *library research*, hasil yang didapat adalah dalam sistem *Gold Quest* kurang sesuai dengan etika bisnis Islam karena sistem *Gold Quest* sama dengan *multi level marketing* dimana syarat-syarat untuk mencapai level sangat berat dan disini kedzaliman terjadi karena level yang diatas yang diuntungkan. Perbedaan dengan penelitian ini adalah penulis sekarang fokus pada mekanisme pemasaran Islam pada perekrutan anggota baru di perusahaan *multi level marketing* yang syariah. Dan persamaan dari penelitian ini adalah sama-sama menggunakan penelitian kualitatif.

Puspita Rachmawati yang membahas tentang *multi level marketing* pada Perusahaan TIANSHI Solo ditinjau dari Hukum Islam. Karena disinyalir dalam praktek bisnis ini nampakmenyalahi ketentuan dalam hukum Islam. Seperti halnya dalam hal pembagianpoint keuntungan yang terkesan eksploitasi, melalui pemanfaatan posisi yangdilakukan oleh *upline* terhadap *downline*. Dan kebanyakan masyarakat yanglangsung terjun menekuni bisnis *multi level marketing* ini belum memahami karakteristikbisnis *multi level marketing* secara utuh, bahkan pelaku dan pengelola bisnis *multi level marketing* ini puntidak mengetahui perbedaan tersebut. Mereka menganggap bisnis *multi level marketing* dapat menjangkau kendala-kendala seperti





















## I. Sistematika Pembahasan

Rangkaian penulisan penelitian ini disusun dengan menggunakan uraian yang sistematis, yang diharapkan dapat mempermudah proses pengkajian dan pemahaman terhadap persoalan yang akan diteliti. Adapun sistematika penelitian secara terperinci dapat diuraikan sebagai berikut:

Bab pertama, mengemukakan pendahuluan yang mendeskripsikan latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metodologi penelitian dan sistematika pembahasan.

Bab kedua, berisikan tentang kerangka teoretis atau kerangka konseptual, tentang teori-teori yang berkaitan dengan objek penelitian dan yang ada kaitannya dengan judul skripsi yakni komunikasi pemasaran Islam dan *multi level marketing* syariah.

Bab ketiga, berisikan tentang hasil dari lapangan yakni sejarah perusahaan, lokasi perusahaan, visi misi perusahaan, mekanisme pemasaran Islam di perusahaan *multi level marketing* K-Link Surabaya dan mekanisme perekrutan anggota baru di perusahaan K-Link Surabaya.

Bab keempat, merupakan analisis yang berisikan mekanisme pemasaran Islam di perusahaan *multi level marketing* K-Link Surabaya dan hasil analisis komunikasi pemasaran pada perekrutan anggota baru di perusahaan K-Link Surabaya dalam perspektif etika bisnis Islam.

